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Detallan impacto de la deuda 
del Regional en sus pacientes 
Desde la falta de medicamentos, horas médicas y prioridad de usuarios, son las problemáticas 
que afirman los penquistas. Diversos actores de la salud de la zona analizaron la situación. 

Cristian Aguayo Venegas 
cronicaGestrellaconc: 

suarios del Hospital 
U::>: de Con- 

cepción dierona co- 
nocer los problemas que 
han tenido que pasar por- 
la crisis presupuestaria 
que sufre el recinto desde 
el año pasado. 

Carmen Sherman, pre- 
sidenta de la Asociación 
de Ostomizados, “Apren- 
diendo a Vivir con Ale- 
gría”, señaló que “dentro 
existe una crisis económi- 
ca fuerte: No hay medica- 
mentos ni horas médicas. 
Tuvimos una reunión ha- 
ce poco con el director y 
esperamos que lo que di- 
jo, se cumpla”. 

“En cuanto a los usua- 
rios, lo están pasando 
mal, porque el hospital no 
tiene los insumos que 

ellos necesitan. Estamos 
hablando de la gente con 
cáncer, que no tiene sus 
medicamentos, a los osto- 

mizados, que no están en- 

tregando placas y bolsas 
de mala calidad que les ha 
complicado la piel”, dijo. 

“Como usuaria, llevo 

dos años sin que me che- 
queen las mamas. Me he 
tenido que sacar la ma- 
mografía particularmen- 
te, pero no hay horas para 
que el doctor las revise, 
entonces vamos con el 
mismo juego de siempre, 
cómo hacemos para con- 
seguir que nos vea”, dijo. 

Bajo la misma línea, 

Marcela Monsalvez, usua- 
ria del hospital, indicó 
que “la situación es come 
pleja en la interna del hos- 
pital de lo queuno ve y es- 
cucha cuando va al recin- 

to. Está el tema de la falta 
de algunos medicamen- 
tos, algunas horas médi- 

cas, personas que siguen 
esperando para ser opera- 
das”. 

  

“Cada vez que vas O 
preguntas, no hay horas o 
te dicen que están dando 
prioridad a otras mate- 
rias. Entonces, cuando ya 
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millones esla deuda 
contable que afirman 
desde el Fenpruss del 
Hospital. 

millón 400 mil perso- 
nas atiende el HGBB, 
según indicó el director 
del Servicio de Salud. 

  

secomienza a priorizar es 
porque algo malo está pa- 
sando, el hospital no está 
funcionando al 100%, y 
están haciendo esto para 
intentar salvar algo con lo 
que tienen, quees bastan- 

te poco”, enfatizó. 
“Es urgente que pue- 

dan revisar esta situación, 
que se involucren las au- 
toridades correspondien- 
tes en salud, porque ya es- 
tamos con deficiencias, 
solo faltaría que se pon- 
gan a elegir quien vive y 

quien no”, cerró. 

Víctor Valenzuela, direc- 
tor del Servicio de Salud 
Concepción, sostuvo que 
“realmente tenemos défi- 
cit en varios de nuestros 

hospitales, pero hay que 
entender el concepto de 
déficit, porque nosotros 
no podemos, como insti- 
tución de salud, detener 
la atención”. 

“Hemos bajado los 
tiempos deespera, atendi- 
mos más pacientes. Pien- 
sa tú que el Hospital Re- 
gional no atiende sola- 
mente al Servicio Salud 
Concepción, sino que 
atiende a más de 
1.400.000 personas, que 
son Maule hacia el norte y 

en alguna actividades 
atendemos de Chiloé, de 
Puerto Montt”, explicó. 

“Entonces, esos défi- 

cits se producen fuerte- 
mente, no digo que sea la 
única cosa, fuertemente, 
por el número de atencio- 
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nes que estamos haciendo 
y los costos de estas aten- 

ciones”, dijo. 
Al ser consultado so- 

bre la cantidad de dinero 
con la que debería traba- 
jar cómodo el HGGB du- 
rante el 2025, el director 

indicó que “la red nuestra 
tiene 442.000 millones de 

pesos exclusivamente pa- 
ra este año, y te puedo ase- 
gurar que nosotros reque- 
rimos 600.000 millones de 
pesos para eso”. 

Germán Acuña, consejero 
nacional del Colmed, co- 
mentó que “esta crisis se 
puede medir de muchas 
formas y lo que se midees 
en números, en miles de 

millones, en falta de ciru- 
gías realizadas, en faltas 
de atenciones prestadas, 
en el tamaño de las listas 

deespera”. 
“Lo que estamos ha- 

blando es de dramas hu- 
manos, de personas que 
por postergar sus opera- 
ciones van, probablemen- 
tea fallecer, personas que 

van a persistir con enfer- 
medades crónicas, con 
complicaciones, que a lo 
mejor van a perder extre- 
midades o que se van a 
mantener permanente- 
mente con dolor”, agregó. 

“De eso estamos ha- 
blando, de una crisis hu- 
manitaria. Estamos ha- 

blando de miles de perso- 
nas que van a empeorar 
sus sufrimientos o que 
vana fallecer. La cantidad 

de millones que hay que 
poner están medidas y 
hay que ponerlos. El pro- 
blema es que nadie di- 
mensiona lo que hay de- 
trás de esto en el sufri- 
miento de personas y de 
familias”, afirmó. 

Por último, Claudia Mo- 
rán, dirigenta de la 
Fenpruss, detalló que “la 
deuda real contable es de 
7.500 millones con la que 
terminó en diciembre de 
2024, pero la diferencia se 
podría generar en rela- 

ción a la deuda no conta- 
ble que se refleja con las 
facturas y órdenes de 
compras que no han sido 
devengadas, las que se po- 
drían conocer a fines de 

enero. La deuda real apa- 
rentemente sería de 

31.000 millones. Frente a 

ese escenario, lo más pro- 
bable es que dentro de la 
proyección deeste año ha- 
ya recortes dentro de la 
institución para solventar 
la deuda acumulada”, co- 
mentó a La Estrella. 

“En cuanto al impacto 
actual, en este minuto no 
hemos tenido quiebre de 
stock, porque ya llegó la 
primera remesa de acuer- 
do al decreto inicial del 
presupuesto para el año 
2025”, dijo. “Para el Subtí- 
tulo 22 (Bienes y Servicios 
de Consumo) llegaron 

aproximadamente 84 mil 
millones y para el Subtítu- 
lo 21 (Remuneraciones y 
gastos de personal) son 
139 mil millones”, cerró la 
dirigenta.     

ENTREGA DE VEHÍCULOS. 

San Pedro recibe dos 
nuevos vehículos para 
el trabajo policial 

San Pedro de la Paz reci- 

bió dos vehículos policia- 

les destinados fortale- 
cerlla seguridaden laco- 
muna. Los móviles for- 

iman parte de los 14 autos 
distribuidos en toda la Re- 

gión del Biobío. Durante 

la ceremonia, el alcalde 
de San Pedro de la Paz, 
Juan Pablo Spoerer, afir- 
'móque los dos nuevos 
vehículos permitirán a 
Carabineros fortalecer los 
patrullajes y dar una res- 
puesta más rápida a las 
necesidades de nuestra 

comunidad”, señaló. 

GENTILEZA: ARMADA DECHLE 
     

    
TENIENTE CAMILA OVALLE. 

Asume primera mujer 
como capitán de 
Puerto de Talcahuano 

En la Capitanía de Puer- 
todeTalcahuano, sellevó 
acaboelcambio de man- 
doque marca un hitoen 
la Armada: por primera 
vez, una mujer asumeco- 
mocapitán de puerto. 
Setrata dela teniente1* 
litoral Camila Ovalle, la 
primera oficial femenina 
designada para llevarel 
mando de dicha reparti- 
ción. La oficial, además de 
su destacada trayectoria 
enla Armada, estitulada 
en derechoyforma parte 
dela primera generación 
de mujeres que ingresó a 
la Escuela Naval.
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